

**INDUCCION COMO COMPORTAMIENTO DE LOS SUPERIORES JERARQUICOS
EN EL DOMINIO DE LA ORGANIZACIÓN**

UNIVERSIDAD NACIONAL JOSE FAUSTINO

SANCHEZ CARRIÓN

FACULTAD DE DERECHO Y CIENCIAS POLÍTICAS



TESIS DE GRADO

**«INDUCCION COMO COMPORTAMIENTO DE LOS SUPERIORES
JERARQUICOS EN EL DOMINIO DE LA ORGANIZACIÓN»**

AUTOR:

BACHILLER: LIZ MARGOTH INOCENTE PICON

ASESOR:

Mg. JUAN MIGUEL JUAREZ MARTINEZ.

HUACHO, 15 DE JULIO DE 2015

INDUCCION COMO COMPORTAMIENTO DE LOS SUPERIORES JERARQUICOS
EN EL DOMINIO DE LA ORGANIZACIÓN

RESUMEN

En la presente, abordamos respecto a la intervención jurídico penal delictivo de los superiores de dominio de organización. Determinaremos que el comportamiento delictivo desplegado de dichos superiores jerárquicos en el dominio del hecho delictivo, se adecuan y califican a la intervención delictiva de “la inducción” más no a la de “autoría mediata”. No obstante, cabría aceptar una autoría mediata de los superiores jerárquicos del aparato de poder, pero sólo si se dan los presupuestos de alguno de los casos reconocidos –y apenas discutido- de autoría mediata, como por ejemplo cuando el ejecutor haya sido inducido a error por los superiores jerárquicos o cuando obre bajo la coacción de éstos. En definitiva, pues, se niega la existencia de un dominio de organización o, si se reconoce se niega al mismo toda virtualidad fundamentadora de la autoría mediata. Los superiores jerárquicos que controlan y dominan a la organización podrán ser autores mediatos no en virtud de su dominio de organización, sino en virtud de un dominio del hecho fundado en la utilización o aprovechamiento de algún déficit de responsabilidad en los ejecutores directos, o sea cuando concurra en su actuación los presupuestos de alguno de los grupos de casos de autoría mediata reconocidos y apenas discutidos (error de ejecutor, actuación del ejecutor bajo coacción, etc.); en otro caso, sólo cabrá imputarles una responsabilidad penal accesoria, esto es, a título de partícipe, la de inductores. En ese mismo sentido, la calificación de autores mediatos a los superiores jerárquicos de dominios de organización, también se encuentran limitados por *el principio de responsabilidad*, esto es, que los jefes superiores de una organización criminal, tiene la condición de dirigentes, pero que no disponen del carácter absoluto de controlar la ejecución del hecho en sí, quienes tampoco llevan a cabo de propia mano en ningún caso la conducta delictiva, no están presentes tampoco durante la ejecución, y en ocasiones ni siquiera van a saber cuándo va ser realizado el hecho punible ni quien va ser concretamente el sujeto pasivo del mismo. Con lo que definitivamente, se determina que la conducta delictiva desplegada por los superiores jerárquicos de dominios de organización es la de “inducción”, ya que los ejecutores materiales (quienes ejecutan el hecho ilícito en sí), son los que responden como autor directo, en vista de que actúan de manera *libre y voluntariamente*. Así, superándose a la teoría de la autoría mediata de Roxin.